
令和４年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第１】 重久 昌樹 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 岩川小学校

跡地の活用に

ついて

２ 野良猫等の

対策について

① 既存の校舎，体育館等の取扱いについて伺います。

② 今後の活用計画について伺います。

① 令和２年度以降の苦情の件数と内容について伺い

ます。

② 苦情等の対応について伺います。

③ 野良猫の現状（生息数）は把握されているのか伺い

ます。

④ 野良猫対策の取組状況について伺います。

市長

教育長

市長



令和４年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第２】 徳峰 一成 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 子牛価格の

暴落から畜産

農家を守れ

２ 米の転作奨

励金カットを

やめよの取組

みを

① ５月の曽於市の平均価格は，４月に比べ９万３千円

の暴落であった。その要因を聞きたい。

② 今回の価格暴落は，一過性ではなく６月以降も続く

と考えられるか所見を聞きたい。

③ 今回の価格暴落で，畜産農家に動揺は見られない

か。さらに畜産経営に影響や被害は見られないか，こ

れらについて聞きたい。

④ この２年間に飼料や農業資材等は，どの程度価格上

昇が見られるか聞きたい。

⑤ 曽於市は畜産のまち，特に和牛のまちである。過去

の大きな困難に，農家は行政や関係団体と連携して乗

り切ってきた。生産・肥育農家を守る今後の諸対策に

ついて，市長の決意を含め聞きたい。

① 農林水産省は，今後５年間に水張りができない水田

の転作は，転作奨励金を支給しない方向と伝えられて

いる。これまでの経緯とその内容等について聞きた

い。

② 今後，転作奨励金のカットがあるなら，令和何年度

からか。そうなった場合，曽於市の農家の影響額を聞

きたい。

③ 米の生産調整は，今年で53年の歴史がある。「転作奨

励金」の文言にあるように，農林水産省が農家に転作

を奨励してきた歴史がある。今になって転作奨励金の

カットとは，農家の実情を無視した農林水産省の乱暴

な方針ではないか。市長の所見を聞きたい。

市長

市長



３ 高すぎる介

護保険料は引

下げを

４ 曽於市に寄

りたい，行っ

てみたいまち

づくりを

④ 市長は，今後先頭に立って，転作奨励金カットの農

林水産省の方針を撤回していただく立場で行動を起

こすべきではないか。所見を聞きたい。

① 県内19市の中で，令和３年度から介護保険料（１号

被保険者）が引き上げられ，引上げ額が最も大きかっ

た上位５市について，引上げ額を含めて報告された

い。

② 県内19市の中で，現在，介護保険料（月額）が最も

高い上位５市について，介護保険料額を含めて報告さ

れたい。

③ 介護保険料の改正並びに保険料軽減のための一般

会計からの繰入れについて，市長に裁量権がある点

は，３月市議会の文厚委員会の予算審議で市当局から

確認がされた。このことについては，文厚委員長から

本会議で報告がなされた経緯がある。市長に裁量権が

ある点について，改めて確認を求めたい。

④ 前述の①②の答弁にあるように，曽於市の介護保険

料は高い。介護保険料の引下げについて，そのための

一般会計からの繰入れについて，市長の決断を期待し

たい。所見を聞きたい。

① この立場（テーマ）での市の考え方，構想，取組み

を聞きたい。（※曽於市に住みたいとなると目的や取

組みが大きくなります。今回の質問は，寄りたい，行

ってみたい立場（テーマ）での質問です。）

② 曽於市を訪れる市外からの観光客は，年間どれくら

いとみているか。

③ 土曜・日曜日に営業する「カフェ」や「飲食店」は，

現在，市内にそれぞれ何店舗あるか報告されたい。

④ 宿泊施設誘致の取組の現状について，さらに，今後

の見通しについて聞きたい。関連して，そのための課

題について聞きたい。

市長

市長



令和４年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第３】 渡辺 利治 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１．危機管理に

ついて

２．小学校統合

について

①危機管理に対する考えや実態について伺う。

②今後の危機管理に対するあり方について伺う。

①児童数や学級減が著しく減少する中での統合に対し，

どうあるべきであるか伺う。

市長

市長

教育長



令和４年第２回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第４】 上村 龍生 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 本市の危機

管理体制につ

いて

２ 八合原台地

等の災害対策

について

① 災害・事件・事故対応の現状について伺う。

② コロナ等の感染症対応の現状について伺う。

イ 予防対策の具体的内容について伺う。

ロ 市内におけるコロナ支援対策の現状（支援の内容

について現状を具体的に）について伺う。

ハ コロナ以外の人への感染症対応の体制の現状に

ついて伺う。

③ 牛・豚・鳥等家畜伝染病対応の現状について伺う。

④ 基腐病等作物被害対応の現状について伺う。

⑤ コンピュータウイルス感染の状況と対策の現状に

ついて伺う。

⑥ 業務に支障をきたすクレーマーの状況と対策につ

いて伺う。

⑦ 危機管理体制の全体構造について伺う。

① 近年の災害復旧工事の国・県・市ごとの復旧工事進

捗状況について伺う。

② 八合原地区のシラス対策事業（排水工事）の進捗状

況について伺う。

③ 今後，集中豪雨・台風等の災害が懸念されるが，特

に森林伐採跡地やがけ等の土砂崩れ対策，道路脇の立

木枝等の伐採対策についてそれぞれ伺う。

市長

市長



３ 本市の交通

事故対策につ

いて

④ 市民への注意喚起方法等について伺う。

① 近年３年間の公用車の事故推移について伺う。

② 近年３年間の私有車の事故推移について伺う。

③ 前述①②について近隣自治体の状況について伺う。

④ 前述①②について人身事故の件数について伺う。

⑤ 交通事故防止対策担当の係責任者はどこになるの

か伺う。

⑥ 職員の交通事故防止策について具体的な内容につ

いて伺う。

⑦ 交通事故を含む職員の不祥事に対する責任問題の

明確化に関し，周辺自治体の状況について伺う。

⑧ これらを踏まえ，今後の対応について市長の見解を

伺う。

市長


